

Hablemos sobre los centros clandestinos de detención, en especial de la Comisaría N°2 ubicada en la avenida 38 y calle 8, en una esquina de La Plata frente a nuestro colegio. Esta comisaria funcionó, durante la dictadura, como delegación del centro de inteligencia de la provincia de Buenos Aires y como un centro de detención clandestino, en el cual se dejaba a los detenidos por ser considerados "delincuentes subversivos". Además, esta comisaría estaba conectada con la comisaría N°5 y el regimiento 7º, a través del centro de dirección de inteligencia. Allí, se investigaba a personas que fueran sospechosas o con ideas contrarias a la dictadura, con pensamientos de liberación y rebelión.

Por esta comisaría pasaron al rededor de 8 personas que fueron maltratadas físicamente y torturadas emocional y psicológicamente, aislándolas con escasa alimentación y agua, sufriendo de violaciones y agresiones por parte de los militares.

"Memorias silenciadas detrás de una bandera"

Hola, somos 5to 2da del colegio Manuel Belgrano, nosotros decidimos investigar acerca de los desaparecidos y los centros clandestinos de detención.

Fuimos a conocer distintos lugares donde ocurrían estas sucesos. El primer lugar al que fuimos fue en regimiento 7 donde hoy se encuentra el centro cultural, luego a la antigua dirección de inteligencia de la policía de la provincia (dippba) que hoy se encuentra como la comisión por la memoria, después a la comisaria 5ta de La Plata que hoy está la fundación de las abuelas de plaza de mayo, Y nos sorprendió que todos estos lugares funcionaban en conjunto, como un circuito entre el regimiento, la DIPPBA, la comisaria 2da y la comisaria 5ta.

Centro de detención de la Comisaría N°2

Los responsables del centro clandestino de detención de la comisaría N° 2 fueron Sánchez, Rubén Vicente, oficial de personal del regimiento de Infantería 7 y Juan Alberto Rincón, comisario de la comisaría N°2. Ambos estuvieron involucrados en los siguientes tres operativos entre 1976 y 1979.

- El primer operativo fue el 16 de mayo de 1976, cuando un grupo de estudiantes de la Universidad Nacional de La Plata, vinculados a montoneros (Adolfo Vicente Bergerot, Mariano D'annunzio, Jorge delgado y Mariano Russos). Intentaron desplegar una bandera con la frase "Videla Asesino. Montoneros" en el Estadio de Estudiantes de la Plata, mientras se disputaba el partido de Estudiantes contra Huracán y se inicio un tiroteo entre el grupo de Montoneros y el personal policial.

Mario Adalberto Rusos y Jorge Omar Delgado fueron detenidos el 16 de mayo de 1976 durante el encuentro futbolístico. Mientras intentaron izar una bandera fueron esposados y llevados a la comisaría novena, de ahí Russos sería llevado al Cuerpo de Caballería dónde comenzarían las sesiones de tortura con electroshock y picana tratando de averiguar quién era y que hacía. A la medianoche se lo trasladó de nuevo a Arana dónde estuvo una semana, luego pasó por la comisaría N°2 de La Plata donde se encontró con Mariano D'Annunzio. Después fueron llevados a la comisaría octava en donde estuvieron 5 meses detenidos y luego fueron trasladados a la Unidad penal número 9 de La Plata, donde Rusos estuvo presos 3 años, y posteriormente lo trasladaron a Caseros, de donde tras ser liberado se exilió en Alemania

A la mañana del 16 o 17 de mayo secuestraron a Adolfo Vicente Bergerot cuando iba hacia una cita con María Rosa Martínez y Mariano D'Annunzio. Acusado de haber planeado la propaganda de la bandera contra la dictadura militar. A los dos hombres también los llevaron por distintas dependencias hasta llegar a la comisaría 2ª.

Adolfo Ricardo Barrenechea lo detuvieron el 2 de septiembre de 1977 en un control de tránsito en las calles 32 y 74. Como no puedo explicar por qué tenía un radio para transmitir en el auto, lo llevaron a la comisaría 2ª y después lo trasladaron a la comisaría 8ª.

- El segundo operativo fue el 2 de septiembre de 1977 en un control de tránsito en las calles 32 y 74. A Adolfo Berrenechea lo detuvieron porque llevaba una radio en el auto, lo llevaron a la comisaría 2ª y después lo trasladaron a la comisaría 8ª, allanaron su casa y privación ilegalmente la libertad de su esposa.
- El tercer operativo Fué el 24 de julio de 1978, UD grupo de reptesores irrumpió en la casa de Gastón Gutiérrez y silvia calvo buscando a su hermano Alejandro. Gastón negó saber donde estaba, lo llevaron Junto a su Familia. El grupo llegó a la casa de Alesandro en tolosa, donde se encontraba él, su Pareja María cristina Gusmerotti y sus dos hijos pequeños. simultáneamente, Maria Inés Paleo y Eduardo Morote Fueron sucuestrados con su bebé de diez meses.

Alejandro, Inés y Eduardo Fueron llevados a la comisaría 2da donde Inés fué torturada, y luego trasladados; Fue al centro clandestido la cache. Eduardo liberado junto a su hijo haras después, mientras Inés recuperó su libertad el 15 de agosto. Alejandro, conocido en id militancia como "Luciano", permanece desaparecido. su madre, Mabel Penette, se unió a Familiares de desaparecidos en su búsqueda, Pero las investigaciones confirmaron la Participación de la Policia Federal Argentina en el secuestro.

Información básica:

\_Mario Adalberto Russos\_

- Edad: 22 años
- Ocupación: Estudiante universitario de la Carrera de Medicina en la Universidad Nacional de La Plata
- Secuestrado el 16 de mayo de 1976 durante un encuentro futbolístico entre Pincha y Huracán.
  - Estado: Liberado

\_Jorge Omar Delgado\_

- Edad: 24 años
- Ocupación: Trabajador y activista estudiantil militaba en la JUP en la Facultad de Veterinaria de la Universidad Nacional de La Plata
- Secuestrado el 16 de mayo de 1976 durante un encuentro futbolístico entre Pincha y Huracán.
  - Estado: Liberado

\_Mariano D'Annunzio\_

- Edad: 20-23 años
- Ocupación: estudiante universitario de medicina
- Detenido por su participación en actividades políticas y sociales.
  - Estado: desaparecido

\_Adolfo Vicente Bergerot\_

- Edad: 22 años
- Ocupación: estudiante universitario. Militaba en JUP y TEI
- Secuestrado el 17 de mayo de 1976 después de planear la propaganda de la bandera en el encuentro futbolístico entre Pincha y Huracán
- Estado: liberado

\_Adolfo Ricardo Berrenechea\_

- Edad:--
- Ocupación:--
- Secuestrado el 2 de septiembre de 1977 en un control de tránsito
- Estado:desaparecido

\_Eduardo Morote\_

- Edad:--
- Ocupación:---
- Secuestrado el 24 de julio de 1978 junto a su mujer Paleo y su hijo Gutiérrez
- Estado: Liberado

\_Maria Inés Paleo\_

- Edad: 25
- Ocupación: Ama de casa y Arquitecta
- Secuestrado el 24 de julio de 1978 en su domicilio
- Estado: Liberada

\_Alejandro Enrique Pennette Gutiérrez\_

- Edad:
- Ocupación: vidriero y estudiante universitario de periodismo y veterinaria
- Secuestrado el 24 de julio de 1978 junto a sus padres
- Estado: Desaparecido